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Maison des Sports 

29, boulevard Saint Michel  - 72000 Le Mans 

Tél. 02 52 19 21 17  - Site internet : www.pingsarthe.org 

Mail : comite.tennisdetable@maison-sports72.fr 

Compte-rendu du Comité Directeur du 06 novembre 201 7 

 
Date de création 07/11/2017 
Auteurs Nathalie CHARBONNEAU  
Approbateur Michel MENAGER  

Ordre du jour :    

 1. Infos du président 
     2. Point Ressources Humaines et Informatique (présentation des emplois civiques) 
     3. Infos coordinateur et conseiller technique 
     4. Point finance 
     5. Présentation de l’avant-projet Championnat de France Seniors à Antarès 
     6. Challenge Evelyne Rouillon 
     7. Tour des pôles 
 
      

 
 
 
 
 
 

Présents : A PIRON, F BUREAU, M MENAGER, P GAUDEMER, F HERVE, J GUY,
T BIGNON, E MARZIN, , P CHATEAU, O MODAT, D HAMONIC, B GAUSSERAN, 
J.C FOUCRIT, H FILLEUL, M VIGNERON. 
 
Invités : F TOLLET, G TESSIER, N CHARBONNEAU, K TRECUL, Q BATAILLE. F 
BOUTRIN, R BOISSIERE, P DUMIEN. 

Excusés : P MAHUET, S BRARD, C LEROY,  B.BODEREAU, V LOPEZ, M PREZELIN 

Absents : J.M PLARD 
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1. Infos du président 
 
Michel souhaite la bienvenue à Philippe Dumien, membre coopté au comité 
directeur. 
Et félicite Bruno pour l’obtention de son JA3 
 
Informations FFTT 

• Séminaire Fédéral sur 2 jours où était présent Bruno Bellet, Président de la 
Ligue PDL : difficulté concernant le budget 2018. 
Spid version 2, l’étude de ce projet a coûté 150 000€. Sûrement une 
augmentation de 5€ par licence (part fédérale) pour boucler le projet qui 
s’élèvera à 700 000€. 
Coupe du Monde messieurs 2018 se déroulera à Disneyland Paris du 19 au 21 
octobre. Gros budget. 
DTN prochainement nommé. CTR vers le 11 novembre. 
CQP session 2018, procédure revue. 
Création d’un BEJEPS tennis de table. 
Décaler les dates de phases de championnat à l’étude. 
Groupes de travail (missions des comités et ligues, circuit financier). 
 

Informations Ligue 
• Conseil de Ligue du 04 novembre : Actions retenues pour la Sarthe 

(encadrement des stages techniques du 05 au 09 mars et de juillet, mini-
interligues en juin. 
Organisation du Championnat d’Europe par équipes en 2019 à Nantes, 
problème de salle à la date choisie. 
Billetterie Coupe du Monde messieurs 2018, la ligue et les comités vont 
réfléchir. 
Groupement d’employeurs Régional : Michel vient de recevoir les documents, 
trop juste pour les étudier et les présenter en comité directeur. La décision 
sera prise en bureau en décembre. 
Réforme du Juge Arbitrage, la Ligue va communiquer vers les clubs 
concernés. 
Point sur la trésorerie. 
Mini bus acheté 27 000€ financé à 50% par le Conseil Régional. 
Réunion GPD le 13 décembre. 

 
Informations du comité départemental 

• 2757 licenciés au 1er novembre (-61 par rapport à saison passée). Baisse sur 
l’ensemble des départements de la Ligue 

• Groupe de travail sur plan de développement, ressources financières lancé en 
novembre et piloté par Alain. 

• 1er tour de CF National 2 Elite : offrir au club de Champagné des balles et au 
club de Mézières une aide pour les arbitres présents. 

• Activité Sport Santé organisée par le CDOS (7 séances découverte), Le Grand 
Lucé à partir du 07 novembre encadré par Quentin et St Pavace même date 
encadré par Kévin. 

• Michel demande aux membres du comité directeur s’ils peuvent envoyer des 
articles de presse pages locales concernant les clubs sarthois du Maine Libre 
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ou Ouest France à Nathalie. 
• Demande d’aide financière du club Le Mans Sarthe TT de 500€ pour Clara 

Beaudron et de 200€ pour Ethan Guibert. Refusée, le comité n’a plus de 
marge sur le budget en cours (pour rappel, nous avons complété l’enveloppe 
clubs CNDS à hauteur de 10 685€). Le club du Mans Sarthe TT a obtenu une 
aide de 1800€. De plus une aide de 150€ a été accordée aux parents des 
jeunes du pôle Espoirs. 

 
 
 - 2. Point Ressources Humaines et Informatique 
 
• Emplois civiques : Alain présente Florent Boutrin, étudiant, licencié au club 

de Montfort et Romain Boissière, sans activité, ancien pongiste au club de 
Sablé. 

• Informatique : trouver un moyen plus fonctionnel de sauvegarde. 
Renseignements pris chez Conty pour une utilisation d’Office 365 et la 
création d’un SharePoint (partage de documents). Création d’adresse mails 
(entre 15 et 20) pour les responsables avec un nom de domaine, nous 
l’avons déjà par l’intermédiaire de notre site internet. Devis s’élève à 1 400€. 
Olivier contacte notre hébergeur de site Webzine. 

 
- 3. Infos coordinateur et conseiller technique 
 
Coordinateur  
• Point sur le travail des services civiques. Inscriptions aux formations PSC1 et 

civique et citoyenne réalisées. 
• Visites de clubs : 5 réalisées par Fabrice et/ou Michel, 11 autres 

programmées en novembre et décembre. 
• Tutorat Nicolas Delente : 1 rencontre tous les 15 jours pendant une matinée. 

1 réunion d’une journée à Nantes avec tous les tuteurs. Travail sérieux de sa 
part. 

• Développement : remise de raquettes à LE MANS SARTHE TT pour les 
créations de licences jeunes en tradi, intervention sur une manifestation sport 
adapté + hôpital psy Allonnes, remise de labels FFTT et sport santé à 
Arçonnay, sondage à venir sur le kit de développement. 

• Recyclage PSC1 organisé par le CDOS le 16 novembre de 09h à 13h avec 
les éducateurs du comité et ouvert aux autres éducateurs de clubs au prix de 
20€/inscrit (prise en charge par le Comité). 

 
Conseiller technique 
• Bilan financier des stages de Toussaint avec un résultat positif. 

• Formation Jeune Animateur : 9 inscrits seulement 4 clubs représentés. 
Fabrice, Quentin et Guillaume interviennent en parallèle du stage élite. 

• Ping Sarthe Académie : état des lieux après 2 mois de mise en place. A ce 
jour un effectif de 20 joueurs. Bilan de regroupement de secteur (3 séances 
effectuées) à Montfort le lundi avec 5 joueurs, à Coulaines le lundi avec 4 
joueurs, à Arnage le lundi avec 2 joueurs et à Sainte Jamme le jeudi avec 4 
joueurs. 20 tee shirts commandés chez Cornilleau avec une prise en charge 
par Papéa pour les maillots et flocages, remise officielle le 18 novembre. 



3 
 

• Réunion café technique avec les éducateurs du département et Fabrice Davis 
de la Ligue le 19 octobre. 

• Stage détection début janvier 2018 avec hébergement de 2 jours pour la 
préparation Petits As Régionaux. 

• Mise en place d’un accompagnement dans le milieu scolaire avec un dossier 
Festi’ping. L’objectif est de proposer un outil clé en main pour réaliser des 
actions avec le milieu scolaire. 

• 1er tour du circuit Décathlon le samedi 25 novembre. Relancer le baby ping 
par une formation lors d’un tour de circuit. 

• Partenariat : réunion partenariat demain avec Francis, Nathalie et Philippe 
Dumien pour faire un point sur le début de saison et surtout essayer avec 
l’arrivée de Philippe de tisser un nouveau réseau et de préparer une soirée 
partenaire. Invitation de notre partenaire Décathlon pour leurs 25 ans du 
magasin vendredi 17 novembre à 20h30. 
 

Educateurs 
• Stage pour tous les 30,31 octobre et 02,03 novembre : participation de 22 

joueurs encadrés par Kévin, Quentin et les 2 services civiques les lundi et 
mardi. 

• Stage Elite du 23 au 26 octobre : 26 joueurs sur la semaine encadrés par 
Quentin, Kévin, Corentin les 3 premiers jours, Victor Dalmont et Valentin 
Albert (1 journée ½). Plus de travail individuel et accès sur la préparation 
physique. 

 
    4. Point finance 
 

• La clôture de l’exercice comptable 2016/2017 a été envoyé à notre expert-
comptable et nous sommes en attente de ses nouvelles. 

• Nathalie a préparé les demandes d’acomptes qui seront envoyées aux clubs 
demain pour règlement au 22 novembre. 

 
   5. Présentation de l’avant-projet Championnat de  France Seniors à 

Antarès 
 

• Par Emmanuel (responsable du projet) et Fabrice (coordinateur du projet) 
• Date : les 01, 02 et 03 mars 2019. 
• Différents contacts réalisés avec la FFTT, Antarès et partenaires 

institutionnels. 
• Organisation du comité départemental avec la volonté de trouver de nouvelles 

compétences, de favoriser la mixité et d’impliquer la famille pongiste 
sarthoise. 

§ Proposition adoptée à l'unanimité. 
 

6. Challenge Evelyne Rouillon 
 

• Présentation de l’affiche réalisée par Olivier. Elle sera envoyée dans les clubs 
la semaine avant les vacances de Noël. 

• Participation financière du comité à hauteur de 500€. 
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• Rendez-vous avec Walter Gibon de la Ligue contre le Cancer jeudi 09 
novembre à 14h (Valérie et Nathalie). 

 
6. Tour des pôles 

• Alain : le CDOS invitera tous les Présidents des comités vers la mi-janvier 
2018 (projet d’accueillir les délégations des JO au Mans).  
Il assistera à l’assemblée générale du Sport en Entreprise le 13 novembre. 

• Daniel : bon déroulement des individuels vétérans. 
• Janick : toujours difficile de trouver des JA. 
• Patrick : formation de 11 AR en Sarthe fin octobre. Formation de JA 1 le 02 

décembre. 
• Michel : tournoi du comité de septembre progresse au niveau du nombre 

d’inscrits. 
    511 participants au CF. 
    19 équipes inscrites au Challenge réparties sur 4 divisions. 

 
 
Fin de la réunion à 23h00      . 

 * Prochain comité directeur : 08/01/2018  
 

 * Rappel des décisions validées ce jour en Comité D irecteur  : 

 
Décision 

Candidature du comité à l’organisation du Championnat de France Seniors à Antarès (§5) 

 


